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上阵父子兵 热心诚心换真心
虹口区体彩10658网点暖意融融

这两天申城气温起起伏
伏，走进虹口区临平路8号
体彩10658网点，人头攒动，
热闹非凡。店主徐志祥每天
开门第一件事就是对网点进
行全方位的保洁工作，然后
再开机营业。今年已经62
岁的老徐介绍：“最近降温，
生病感冒的人不少。我把环
境整理清爽，让大家能舒心
购彩，开心中奖。”

本版撰稿 本报记者 张立

尽管近几周时而温度直冲20摄
氏度，时而气温骤降至冰点，10658网
点里始终暖意浓浓、人气满满。开业
六年来，小店的营业额一直居高不下，
月销量时常突破百万，中奖率也是居
高不下。平日里，徐志祥早早开门营
业，晚上通常过了11点才打烊。碰到
夜间进行的竞彩赛事时，他和儿子徐
小庆总会等最后一个购彩者离开才关
门。“我们体彩是服务业，让顾客满意
是最基本的。店里在有比赛的时候就
要一直开着，这是我们必须做到的。”
徐家父子每天都勤勤恳恳在体彩店里
奔忙，充实而快乐。

算起来，徐家父子前后共开过四
家体彩店。只是因为动迁的原因，现
在就剩下临平路这棵独苗。此前，儿
子徐小庆负责经营的传统体彩店中过
大乐透头奖，奖金高达700多万，远近
闻名。而爸爸徐志祥十多年前因为单
位效益不好而转行开体彩店，在岳州
路上经营了十多年直至拆迁。

如今，徐爸爸虽说已过退休的年
纪，但觉得自己还有余力发光发热，就
帮着儿子一起开店。而徐小庆觉得，
既然选择了开体彩店作为终生职业，
就一定要撸起袖子加油干。父子俩认
为，只要努力，无论从事哪个行业都能
成功。“我们开店就是抱着做好、做强、
做大的理念。临平路店离家近、离我

们最早开的老店近，可以说是占据了
天时地利人和。现在店里的客人除了
之前其他店的购彩者回流，还多了很
多新购彩者，大都是爱看球的朋友。
六年来，我结识了很多新朋友，大家志
趣相投，喜欢体育，聊起天来特别有话
题。”徐爸爸介绍，“这家店旁边是瑞虹
新城，人气足不说，居民层次也挺高
的。旁边还有网红商场，人流量这块
一点儿不用担心。”

与此同时，徐志祥也特别感谢老
顾客没忘记自己，特地跑到临平路来
找自己购彩。“其实距这边附近一公里
有其他体彩店，但老客人大多是特地
多走几分钟来这边光顾的。他们说就
当多走两步去商业中心逛逛，顺便来
购彩。我真的很感动。”

到了晚上热门球赛开场前，好多彩
民会专程来徐家小店下单，特别热闹。

“我们店里卖得最好的就是足彩竞彩
了，超过万元的中奖单子数也数不过
来。别看我爸六十多岁了，打起单子来
又快又准，大家都说他老当益壮。”听到
儿子对自己的肯定，老徐谦虚地表示自
己打单子不是最快，但胜在仔细，基本
没有打错过。碰到有问题时，他也会向
儿子请教。“我儿子之前参加过五次上
海市体彩销售员技能大赛，拿了五次亚
军，可以说是青出于蓝而胜于蓝，现在
我有不懂的都会问他。”

好运体彩店一波三折

这些年来，徐家小店中奖超过万
元的竞彩串关单子基本每周都有，好
运爆棚。然而，徐爸爸却感慨竞彩赛
场上没有常胜将军，中奖都是凭个人
本事加上好运，而运气是最重要的临
门一脚。因此，就算自己对竞彩赛事
看得再透也会有失误的时候，真正可
以留住购彩者的还是要靠热心、诚心
和真心才可以让顾客放心。“很多店都
会有专门推荐的赛事，我从业这么多
年来，自然也有自己的一套理念。但
如果别人不特地来询问，我不会主动
推荐。”老徐坦言，玩足彩的客户每个
人都有自己的思路，都觉得自己的想
法是最有道理的。因此，只有在碰到
相熟的客人时，他才会分享一些自己
的经验，仅供参考。

在徐志祥看来，买竞彩要把自己
的想法放在第一，然后和朋友互相参
考提点一下就行。“我们店里有不少购
彩者是老朋友了，碰上感兴趣的比赛
也会组织一起购彩，每个人都会有自
己擅长的方面，综合起来，中奖率自然
不低。”作为店主，他更多还是把重心
放在为购彩者提供更好的服务上，让
大家在开心舒适的环境里放心购彩，
那样比推荐更吸引人。“大家都说来我
的店里购彩会觉得很轻松，可以畅所
欲言，好多人在这儿成为了朋友，我也
非常乐于做这个桥梁。”

这两年大乐透头落户申城的好事
特别多。而大乐透奖池经历多次加
奖，如今仍超10亿。“花3元就可能中
超过千万，想要不吸引人都难。”徐志
祥认为大乐透历久弥新，而且是奖金
最高的彩种了。“我第一天开体彩店接
待的第一个客人就是来买大乐透的，
至今记忆犹新。不过随便打张随机票
中奖概率还是很小的，最好是看看往
期的排列，然后追号买，中奖的可能性
就会大很多。”老徐提出投注大乐透一
定要追加，多花1元追加，便可多得几
百万元奖金，差距真的很大，追加投注
的益处显而易见。”

从事体彩行业快二十年了，徐志
祥总结店里中出的大乐透头奖和好几
次二等奖都是客人随机和守号一起买
的单子里产生的。“大乐透很多人都选

择守号，但有些人会在固定每期投注
号码的同时，再随便打两组新的号码，
而大奖也在这不经意中产生，真的是
特别神奇。我也问过不少同行，很多
店主也得出了相同的结论。”老徐还指
出，不少中大奖的顾客本身条件都是
不错的，买彩票是他们的一项娱乐爱
好，因为拿到那一大笔奖金后对他们
的生活并没有多大改变，只是锦上添
花。“绝大部分中大奖的人心态都是很
平的，因为他们本身不是抱着非得中
大奖的想法来的。或许正是那份从
容，让他们把购彩当成一种对公益的
奉献，好运也随之而来。”

而足彩竞彩该如何选择投注方
式，徐志祥说肯定是串得少中奖率自
然高。因此，他自己买的单子一般最
多三场，选的都是低水位的。“我以前

开传统店，发现很多厉害的购彩者喜
欢买任9和14场，那样中奖金额会特
别高，但中奖率相对较低，需要坚持不
懈地购买，成功一次能开心很久。而
串得少些，每次中点肯定比想要一次
中大奖来得简单，很多会选择这种方
法。不过有些人会说自己研究很到位
了，为什么最后比赛结果和数据给出
的感觉不一样？我只能说，运气这东
西才是中奖与否的关键因素。就好比
天才是99%努力加1%运气铸就的，缺
一不可。”他坦言比赛不可能顺着购彩
人的想法去走，所以买稳也好，博冷也
罢都有中奖概率。不过只要不贪心，
对比赛各种数据研究透彻，稳扎稳打
地购彩，运气不可能一点没有，每一次
的失败都是成功之母，细水长流的购
彩方式总能拨云见雾。

每卖出一张体育彩票，都是为体
彩公益金做一份贡献。徐志祥感慨每
张彩票上都会显示你为体彩公益金捐
了多少钱，让每一个购彩者都感觉到
了爱的奉献。也许你没买过体育彩
票，也许你不知道体育彩票公益金用
在哪里，但你一定与公益体彩有过亲
密接触。从遍布全国的健身步道和农
民体育工程到不断增加的体育场馆；
从丰富多彩的群众体育活动到承载少
年体育梦想的俱乐部，体育彩票公益
金早已成为人们体育生活中最亲密的
伙伴。

“正如体彩宣传语说的，‘你未必
光芒万丈，但始终温暖有光’。上海很
多公共体育设施都有体彩公益金出的
一份力，我作为体彩店主也在无形中
不停献出绵薄之力，觉得特别骄傲。”
时光如白驹过隙，已过耳顺之年的老
徐对体彩的感情不言而喻。他期待能
把这份事业一直继续下去，和儿子一
起为美好生活奋斗，让体彩成为连接
所有体育爱好者的桥梁。

小小爱心
汇聚大爱

守号+随机 容易中大奖

服务比推荐
更加得人心

◀10658网点店主徐志祥

我们体彩是服务
业，让顾客满意是最
基本的。店里在有比
赛的时候就要一直开
着，这是我们必须做
到的。

“


